



EL ÚNICO. El vehículo oficial del alcalde, en la foto, será el único que se mantenga por motivos de seguridad. / o.ch.

El Ayuntamiento cumple su promesa y aprueba deshacerse de los cuatro coches Audi para concejales y cambiarlos por Citroën C4, excepto el del alcalde

JUAN ENRIQUE GÓMEZ GRANADA

Fin de la era Audi, vuelve el utilitario

El Ayuntamiento no está para muchos lujos. La crisis hace mella de tal forma que los concejales se quedarán sin sus coches oficiales de alto nivel. Los cuatro vehículos de la marca Audi, modelo A4, dejarán de formar parte del parque móvil municipal. La causa es muy simple, «hay que gastar menos, y cada uno de ellos nos reportará 20.000 euros de ahorro», ha dicho el concejal de Economía, Juan Antonio Mérida. La Junta Local de Gobierno aprobaba ayer la retirada del sistema de 'renting' de estos cuatro vehículos que se usan como coche oficial de las diferentes delegaciones municipales.

Los cuatro 'audis' serán cambiados por vehículos de menor nivel, más baratos, más modestos y que consumen menos. Serán de la marca Citroën y del modelo C4, coches que cuestan entre 11.000 y 17.000 euros, una cantidad muy inferior a los 35.000 euros de media

que cuestan los 'audis'. El único coche de alto nivel que quedará en el parque móvil municipal será el audi del alcalde. El motivo, según Mérida, es la seguridad que necesita el alcalde de Granada. Este coche fue elegido especialmente por las medidas de seguridad que posee y sus sistemas de refuerzo. Lo que se hará con este coche es que se retirará del sistema de 'renting' y será comprado por el Ayuntamiento, lo que a medio plazo supondrá un ahorro también muy importante.

A partir de unas semanas, que es el tiempo que se tardará en hacer efectiva la retirada del 'renting' de los coches de alto nivel y la solicitud y entrega de los nue-

vos utilitarios, se podrá ver a los concejales en coches bastante menos ostentosos, aunque Mérida afirma que eso es algo que ya hacen muchos de ellos. «Yo voy en un coche pequeño del parque móvil. No siempre nos movemos en los audis, de hecho somos 17 concejales del equipo de gobierno y sólo hay cinco coches de nivel, incluido el del alcalde».

A algunos concejales les gusta moverse en los dos vehículos To-

Cada uno de los cuatro 'audis' conlleva un ahorro de 20.000 euros al municipio

yota, pero de motores híbridos que posee el Ayuntamiento, por ecológicos, y «porque no hacen nada de ruido», dicen.

Más para la Policía

Los que sí tendrán coches nuevos serán los policías locales. La Junta Local de Gobierno de ayer aprobó la compra, mediante sistema de 'renting' de 47 coches nuevos para la Policía Local, y otros cinco más para el parque móvil. El contrato que se aprobó ayer, en el que también estaba la retirada de los audis, el Ayuntamiento invertirá 357.000 euros.

Mérida afirma que el ahorro de combustible también será muy importante, ya que tanto los coches para las delegaciones como los de la Policía Local serán de menor consumo que los que existen en la actualidad. «Además, era necesario cambiar algunos de los vehículos de la Policía, que se encontraban mal».

■ jgomez@ideal.es

La Fundación Emasagra reanuda las rutas turísticas al Aljibe del Rey

IDEAL GRANADA

La Fundación Emasagra, tras el paréntesis del mes de agosto, ha reanudado unas de sus actividades más solicitadas: las rutas guiadas por el Albaicín, así como las visitas a su sede, el Carmen del Aljibe del Rey, la mayor de las construcciones musulmanas de este tipo en Granada, ya que cuenta con más de 300 metros cuadrados de capacidad, y la más antigua que se conoce, pues data del Siglo XI.

Asimismo, la Fundación también ha reiniciado las visitas concertadas a las infraestructuras hidráulicas de Emasagra, tanto la planta potabilizadora como las dos estaciones de depuración. Todos los interesados en participar en estas actividades pueden contactar y solicitarlas en el teléfono de la propia fundación, el 958-200030, todos los días, de lunes a viernes, y en horario de mañana.

Las rutas guiadas por el barrio declarado Patrimonio de la Humanidad, en colaboración con la Fundación Albaicín, tienen lugar todos los sábados por la mañana. Son de carácter gratuito e incluyen un itinerario de, aproximadamente, dos horas de duración, que permite conocer, entre otros lugares de interés, el Aljibe del Polo, la iglesia del Salvador, el Aljibe de las Tomasas, el Aljibe del Trillo, el Alminar de San Juan de los Reyes, los restos de la Puerta de los Adufes, El Bañuelo de Granada, considerado uno de los baños árabes más antiguos y completos de España, o el propio Aljibe del Rey, sede de la Fundación Emasagra. Esta iniciativa, puesta en marcha en abril pasado, ha supuesto un rotundo éxito, según los organizadores.

UNIVERSIDAD DE GRANADA ESCUELA DE POSGRADO

MÁSTER PROPIO EN CIRUGÍA BUCAL E IMPLANTOLOGÍA (8ª EDICIÓN)

Del 1 de diciembre de 2009 al 30 de noviembre de 2012

Propone: Departamento de Estomatología.

Dirección: Manuel Vallecillo Capilla Codirección: María Victoria Olmedo Gaya

Duración: 2400 horas Nº de plazas: 5 Horario: 6 horas diarias. Lunes, miércoles y viernes.

Dirigido a: Licenciados en Odontología, Medicina y Odontología. Medicina con la Especialidad de Estomatología.

Nº de becas: Se destinará a Becas un máximo del 15% del presupuesto del curso y se distribuirá conforme a los criterios establecidos en la Normativa de Becas de la Universidad de Granada.

Precios públicos: 11.960,69 euros (Consultar plazos de pago).

Plazo de Preinscripción: Del 1 al 21 de septiembre de 2009

Información complement.: Facultad de Odontología. Departamento de Estomatología Campus de Cartuja s/n Tfno: 958249652 Correo electrónico: mvolmedo@ugr.es

INFORMACIÓN GENERAL E INSCRIPCIÓN

Escuela de Posgrado. Avda. de la Constitución, nº 18. Edif. Elvira (Pasaje bajo). Tel. 958-248900 /244320. Fax: 958-248901

Correo Electrónico: cfcinfo@ugr.es - escuelaaposgrado.ugr.es

CENTRO SUR, S.COOP. AND.

Estimado socio:

Por la presente se le convoca a la **Asamblea General Ordinaria** que tendrá lugar el **Viernes 25 de Septiembre del 2009**, en los locales de la Cooperativa, a las **19:30 horas** en primera convocatoria y a las **20:00 horas** en segunda, con el siguiente orden del día:

- 1-Presentación y aprobación, si procede, de las cuentas anuales 2008 (Balance, Cuenta de Resultados, Memoria, etc.).
- 2-Informe de auditoría.
- 3-Discusión y aprobación de la adaptación de los estatutos a la nueva normativa vigente de OPFH.
- 4-Adaptación del Programa de Actuación de nuestra OPFH.
- 5-Ruegos y preguntas.
- 6-Nombramiento de socios para la lectura y aprobación del acta.

En Huétron Tajar, a 5 de Septiembre del 2009
EL CONSEJO RECTOR

UNIVERSIDAD DE GRANADA ESCUELA DE POSGRADO

EXPERTO PROPIO EN DERECHO URBANÍSTICO Y PROMOCIÓN INMOBILIARIA DE ANDALUCÍA (4ª EDICIÓN)

Solicitada Homologación al Instituto Andaluz de Administración Pública Granada. De octubre de 2009 a junio de 2010

Propone: Departamento de Derecho Administrativo. Colaboran: Colegio Oficial de Aparejadores y Arquitectos Técnicos de Andalucía, Instituto Andaluz de Administración Pública, Despacho de Abogados J&A Garrigues Dirección: Estanislao Arana García, María Asunción Torres López. Coordinación: Emilio Martín Herrera, Masao Javier López Sako, Francisco Javier Durán Ruiz. Horario: Viernes de 17 a 21 horas y sábados de 10 a 14 horas Duración: 350 horas. Nº de plazas: 55 Dirigido a: Titulados universitarios en Derecho, LADE, Ciencias Políticas, Económicas y Empresariales, Arquitectura e Ingeniería de Grado Superior y Medio. Nº de becas: Se destinará a becas un máximo del 15% del total del presupuesto del curso y se distribuirá conforme a los criterios establecidos en la Normativa de Becas de la Universidad de Granada. Precios públicos: 1298,43 euros (Consultar plazos de pago). Plazo de inscripción y solíc. de becas: Del 21 de julio al 28 de septiembre de 2009. Información complement.: Tfños: 958294657 / 635439963/ 653504568. Correo electrónico: mjlsako@ugr.es / fduranr@ugr.es

INFORMACIÓN E INSCRIPCIÓN

Escuela de Posgrado. Avda. de la Constitución, nº 18. Edif. Elvira (Pasaje bajo). Tel. 958-248900 /244320. Fax: 958-248901.

Correo Electrónico: cfcinfo@ugr.es - escuelaaposgrado.ugr.es

La UGR aumenta la cifra de alumnos de los nuevos másteres del plan Bolonia

Un millar de personas han pagado ya su título de posgrado y hay terminando cerca de dos mil más, ya está abierto el plazo de solicitudes

ANDREA G. PARRA GRANADA

992. Ese es el número de alumnos que ha terminado alguno de los másteres oficiales adaptados a las exigencias del Plan Bolonia (real decreto 56/2005). Un millar de universitarios que han finalizado esta franja de estudios de posgrado que les otorga un 'plus' a la hora de acceder al mercado laboral y/o que les inicia en el mundo de la investigación. Hace tres años que se ofertan estos másteres oficiales y el incremento de estudiantes ha sido notable, según el director de la Escuela de Posgrado de la Universidad de Granada (UGR), Luis Cruz Pizarro.

No son los únicos alumnos. La Escuela de Posgrado contabiliza también unos 1.849 estudiantes que no han finalizado aún sus estudios y que están matriculados en alguno de esos másteres oficiales impartidos por la Universidad granadina. Estos estudios de posgrado adaptados a las exigencias del Espacio Europeo de Educación Superior (ECTS) constan de entre 60 y 120 créditos ECTS. El precio está sobre los 1.800 euros. Son precios oficiales al crédito.

La Universidad granadina es la que oferta en la actualidad un mayor número de másteres oficiales, unos sesenta, en toda la comunidad andaluza. El director de la Escuela de Posgrado, que se creó el año pasado y asumió todas las enseñanzas de tercer ciclo como su nombre indica, valora de manera muy positiva el número de alumnos que tienen en los másteres oficiales.

Sistema criticado

En esta línea, anota que cuando se generalicen estos estudios va a ser mucho mayor el número de alumnos. Con el nuevo sistema europeo muchos de los grados irán 'acompañados' de un máster oficial. Este extremo ha sido criticado en los últimos años por algunos estudiantes. Los precios y esta estructura no ha convencido a toda la comu-

nidad universitaria. El Gobierno ha sacado las ayudas préstamo y otro tipo de ayudas, pero tampoco ha convencido a todo el sector del alumnado que se había mostrado crítico.

Con crítica incluida la Universidad granadina ha empezado con buen pie en la demanda de plazas en los másteres oficiales. La cifra es buena y se incrementará de manera importante en este mismo curso. Uno de los motivos será la puesta en marcha del máster universi-

tario en Profesorado de Educación Secundaria Obligatoria y Bachillerato, Formación Profesional y Enseñanzas de Idiomas de la Universidad de Granada. Unos estudios que 'reemplazan' al CAP. En estos estudios se han venido matriculando en los últimos cursos, en el 2007/2008 por ejemplo, unos 1.560 alumnos. En una resolución que se puede leer en la página web de la Escuela de Posgrado se recoge que la Universidad granadina oferta para el curso 2009/2010 las enseñan-

zas de esta maestría en el «marco de las medidas de flexibilización acordadas por el Ministerio de Educación».

Información

En el tercer punto se indica que «la duración del máster será de un curso académico y el alumnado que supere las enseñanzas podrá disponer de la documentación precisa para acreditar la obtención del título antes de la resolución de las oposiciones a los cuerpos docentes

del año 2010». Este máster ha sido uno de los más polémicos. Ha habido muchas críticas. El resto de estudios de estas características no ha sido tan debatido. Después de superar el proceso de acreditación ha salido la oferta de plazas y la demanda ha sido «satisfactoria».

El director de la Escuela de Posgrado destaca que con los másteres oficiales los alumnos reciben una formación especializada e interdisciplinar que se exige en el mercado laboral para poder acceder a un puesto de trabajo. La otra vía es la de la investigación. Son el 'primer' paso del programa de doctorado que lleva a la obtención del título de doctor y antes a la lectura de la tesis.

Estos son estudios de posgrado. Para llegar a ellos se debe haber superado el grado (240 ECTS). El listado de máster, el plazo de solicitud -ahora hay abierto uno-, y las becas pueden consultarse en la Escuela de Posgrado y en la página web: <http://escuelaposgrado.ugr.es>.



CAMBIO. Alumnos en Ciencias de la Educación, cuando protestaban por Bolonia. / GONZÁLEZ MOLERO

Nuevos pasos para los grados

A. G. P. GRANADA

Los estudios de posgrado han sido los primeros que se han ofrecido en la Universidad de Granada (UGR) de acuerdo con las exigencias del conocido coloquialmente como plan Bolonia. Los grados deberán esperar. La Universidad granadina, como ya se dijo, es la única en Andalucía que no incluye en su catálogo ningún grado adaptado a Bolonia este curso 2009/2010. El próximo año académico 2010/2011 es el fijado por las autoridades para ofertar estos estudios.

Este curso, que comienza en las próximas semanas, debe ser utilizado para verificar todos los planes de estudio y poder así ofrecer los grados. Ya se enviaron durante los primeros meses de este año algunos planes a las administraciones pertinentes, pero queda mucho trabajo. Al final se deberá elaborar el plan de estudios de unos sesenta grados.

Un curso analiza las claves de la conciencia intercultural en conflictos

A. G. P. GRANADA

Debate sobre la conciencia intercultural y su papel en las crisis y conflictos. La Universidad de Granada (UGR) y el Mando de Adiestramiento y Doctrina (MADOC) celebrarán del 14 al 18 de este mes, en el marco de las actividades del Centro Mediterráneo, un curso que, bajo el título 'La conciencia

intercultural ('cultural awareness') en la resolución de crisis y conflictos', disertará sobre las claves de este concepto desde un punto de vista multidisciplinar.

¿Qué elementos y dimensiones comprende esta conciencia intercultural? ¿Cómo se genera y cómo se aplica en la práctica? ¿Qué dificultades se encuentran? Éstas y otras serán las preguntas que

abordará un numeroso plantel de especialistas procedentes del mundo universitario, militar, de la administración pública, de organizaciones internacionales, de ONGs, de la empresa, según explica la Universidad granadina en un comunicado.

Así, agregan que «se trata de aproximarse a la interculturalidad con una visión integradora de

disciplinas tan diversas como la antropología, la psicología, la ciencia política, el derecho, la educación, la economía y otras, que sin duda aportarán un abundante caudal de conocimientos y de relaciones a todos los interesados en este concepto».

Entre los participantes en este encuentro destacan miembros del Ministerio de Defensa, como José María Treviño y Jaime Domínguez Buj; el director del Instituto Español de Estudios Estratégicos (Miguel Ballesteros Martín); Julio Martín Sacristán, director de la Fundación Sur-Padres Blancos;

Gloria de Pascual-Teresa, coordinadora del Plan Nacional para la Alianza de Civilizaciones; y también estará el director de IDEAL, Eduardo Peralta.

El curso, que cuenta también con el apoyo de la Dirección General de Relaciones Institucionales de la Defensa, se desarrollará en el salón de actos del Centro Administrativo Triunfo. La inscripción puede realizarse en la propia sede del Centro Mediterráneo o a través de su página web. Cuenta con becas y es convalidable por créditos de libre configuración de la Universidad de Granada.

**METEORITOS Y
METEOROIDES**

Fragmentos
extraterrestres que
llegan a la Tierra

A nivel científico la palabra meteorito significa fenómeno del cielo y describe la luz que se produce cuando un fragmento de materia extraterrestre entra a la atmósfera de la Tierra y se desintegra. El término meteoroides se aplica a la pro-



pia partícula, sin hacer referencia al fenómeno que se produce cuando entra a la atmósfera. Por eso hay muchísimos meteoroides y pocos meteoritos. Algunos de los meteoritos que se han estudiado parece que venían de la Luna y otros

de Marte. La mayoría, sin embargo, son fragmentos de asteroides o de cometas. Estos fragmentos son buenos ejemplos de la materia primitiva del Sistema Solar, aunque en muchos casos sus propiedades han sido alteradas.

INNOVACIÓN CIENCIA & EMPRESA



EXPOSICIÓN. Diversos fragmentos de meteoritos se exponen en el museo. / GONZÁLEZ MOLERO

El Parque abre una ventana a las universidades andaluzas

El museo estrena un espacio abierto a la actualidad científica con una muestra de fragmentos de meteoritos

GUILLERMO PEDROSA GRANADA

El Parque de las Ciencias inauguró ayer un espacio transparente y abierto para que nueve universidades andaluzas expongan el resultado de sus investigaciones. El objetivo de esta iniciativa, que lleva el nombre de 'Ventanas a la ciencia', es acercar dicha actividad a la sociedad, fomentar la vocación científica entre los jóvenes y concienciar sobre la importancia de la innovación.

Durante un año las universidades de Huelva, Cádiz, Sevilla, Pablo Olavide, Granada, Jaén, Málaga, Almería y Córdoba aprovecharán esta innovadora experiencia para mostrar al público trabajos que normalmente no traspasan las puertas del laboratorio.

Huelva ha tenido el privilegio de ser la primera y ayer estrenó este particular escaparate para exponer la muestra 'Meteoritos: fragmentos de otro mundo', en la que

se explican las tecnologías que practican los investigadores para detectar la entrada de partículas a la atmósfera terrestre y el impacto de rocas contra la superficie de la luna. El conjunto incluye piezas originales y una réplica de la roca lunar del génesis que trajo el Apolo XVI.

La vida en la Tierra

Este laboratorio transparente permite conocer aspectos tan curiosos como que es posible que la vida en la Tierra surgiese gracias a que unos meteoritos hubiesen aportado elementos tan importantes para la vida como son los aminoácidos. También ofrece información sobre los planetas y el Sistema So-

lar. La muestra permanecerá en el museo hasta el 4 de octubre.

El proyecto está financiado por la Consejería de Innovación y ha sido desarrollado por los nueve centros andaluces. Después de Huelva, la Universidad de Cádiz tomará el relevo con una exposición sobre enología (el arte de hacer vino) y la enocósmica (elaboración de cremas y jabones a partir del vino).

Otras de las exposiciones científicas que se instalarán en el Parque tratarán sobre la apicultura, a cargo de la Universidad de Córdoba, el aceite de oliva virgen extra y el zumo natural como productos para la salud, que correrá a cargo de la Universidad de Jaén, o la muestra organizada por la universidad granadina, que lleva el título de '¿Una Tierra inerte?'.

La idea es mostrar al público trabajos que no suelen traspasar las puertas del laboratorio

GALERÍA
DE FOTOS

EN WWW.IDEAL.ES

El Legado Andalusí organiza un taller sobre el uso del astrolabio

G. P. GRANADA

FICHA

Taller sobre el astrolabio

El astrolabio es un instrumento que permite determinar las posiciones de las estrellas sobre la bóveda celeste. No se sabe quién fue el inventor original, pero algunas obras de Ptolomeo ya describían su construcción. Los marineros solían utilizarlo para navegar, también se usaba para saber la hora, determinar la latitud... Este artefacto fue introducido en el mundo musulmán entre los siglos VIII y IX, y desde allí se extendió hacia Al-Andalus y Europa. Por eso la Fundación El Legado Andalusí ha querido rendirle homenaje con un taller para enseñar a manejarlo.

El mismo ya se está celebrando en el Pabellón Al-Andalus y la Ciencia del Parque de las Ciencias, y seguirá mostrando los secretos de este particular artilugio hasta el mes de diciembre. El taller se imparte a partir de los 12 años y los asistentes pueden

► **Dónde:** En el Pabellón de Al-Andalus y la Ciencia del Parque de las Ciencias (Granada).

► **Cuándo:** Sábados a las 12 horas y a las 17.30 h. Domingos a las 12 horas. El curso se impartirá hasta el mes de diciembre.

aprender a calcular el orto solar (hora del amanecer), el ocaso solar (hora de la puesta de sol) y el crepúsculo náutico, civil y astronómico. El astrolabio permite también medir la altitud de un astro.

La Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología ha subvencionado parte de la realización de esta actividad, que se enmarca dentro de la celebración del Año Internacional de la Astronomía, que conmemora que hace 400 años que Galileo observó por primera vez el cielo a través de un telescopio.



Visitantes del Parque de las Ciencias participan en el taller.